
1
5〜10万人都市全国平均値かもしれないが、民間では平均値を下回った人員でやりくりしているところは沢山ある。議会の公平性が担

保できれば人数は少なくても構わない。数人減らすだけで年間1千万円以上のお金が捻出できる。人件費は高い。

2
17人に減員：地域代表という感覚の人が議員になるべきでは無い。市内全域の将来を考える人が議員になるべきである。少数精鋭

で、切磋琢磨し、スキルを上げれば17人で議会運営は可能だと考える。

3
必要以上の議員数ではないかと感じる。前回無投票だったので、市民が選択できなかった。現状より5名少なければ、市政のことを考

えて投票でき、よりよい中津川市になるはず。

4 総務　文教　産業各委員６名体制で良いかと思います

5 15名(多治見市21名と比して)

6 前回選挙でも立候補者数が少なかったから。委員会が3つあることから15人が適正だと感じる。

7
今回の市議選は選挙無し、自分が何を市にしたいのか、一般質問だけが市制に関わることなのか！地区15人と+4人の19名で十分対応

出きると考える

8
多治見市は人口105,000人で定数21人。中津川市は人口73,000人で定数21人は多すぎます。議員定数を減らして議員報酬を上げて若者

が参加できる議会にするべき。

9
3人減の18人　少子高齢化による人口減少、議員になろうとする人が少ないなどから減らした方が良いと思います。但し、若い人が立

候補したくなる要素の一つでもある給与を引き上げる。

10 人口が10万人もいないのに20人以上はいらない。人口5000人あたり1人で十分だと思います。

11
大まかな地区ごとに必ず市会議員がいるくらいの議員定数、１７人くらいで十分と考えます。その代わり、議員報酬を上げて若い人が

もっと立候補しやすくして頂きたい。

12 15人  市民5000人に議員1人くらいでよいから

13
岐阜市の41万人に対して38人や大垣市の16万人に対して21人を見ると、多いのかと思ってしまう。立候補者が少なくてみんな当選し

てしまうし…。65歳以上の方も世間では定年の年齢なのに、報酬分の仕事がちゃんとできてるのかなと思う。

14 人数は18人前後、各地域で最低1人人口の多い坂本中津川は複数で良いのでは選挙

15
大垣市、多治見市が22人、21人で運営しているなら、中津川市はそれ以下でもよいのでは。人数を減らし、待遇改善をして、若い議

員にこれからの市を担ってもらいたい。

16

14人程度(現状の2/3)が適正。600万円前後をもらう人が14人も集まれば相当な仕事ができる(中津川の企業で600万円前後をもらう人

はかなり優秀)。現状は地区を代表して市議を出す雰囲気があるが、市議は広域で市全体を考えるべき。一般質問においてもほとんど

の市議がレベルの低い質問しかしておらず、定員割れギリギリの状況も続いていることから。

17 人口減少もあり、各地区から1〜2名で、2人位減らししても良い。

18 人口の割に多すぎる。人数を減らし、1人あたりの報酬を増やした方が、議員活動に専念できる。

19

全国市議会議長会の市議会議員定数に関する調査結果（令和元年12/31)より、5〜10万人未満の市区町村での平均は20.3人となってい

る。中津川市の人口は減少し続けており、まずは議員定数も1名から2名程度減らすことを検討すべきではないか。また、物価高騰で

市民の生活が苦しくなっている今、市の税金で賄われる市議会議員の議員定数の適正化を図ることで、給与を一部市の予算として使用

できるようになるのではないかと考えました。

20

減らすべき理由 1. 人口減少：中津川市の人口が減少している中、議員数が人口規模に見合っていない可能性がある。   2. 財政負担：

議員報酬や経費が市の財政を圧迫する恐れがある。効率化が求められる。   3. 効率化：議員数が多すぎると議論が散漫になり、意思決

定が遅くなる可能性がある。    適切な人数の目安 総務省の基準では、人口規模5万人未満の自治体では議員数が20人以下が一般的。

中津川市（約7.4万人）なら、15〜20人程度が適正とされる。    これにより、市政運営の効率化と財政負担の軽減が期待できます。

21

中津川市の人口比に対する議員定数21人は多いと思います。県内の市町村と比較すると人口10万人の多治見市と同じ数です。 2人は

削減しても良いと思います。また2023年の市議選では、立候補数が定数を上回らなかったということがやはり転換期だと思います。

特別委員会にて十分に議論していただきたいです。削減は妥当だと思います。

22
15人程度。前回選挙では定数の立候補しかなく、市民の信託が確認されていない。また、何期も議員をされているのに定例議会にお

いて殆ど質問されない議員も何人か見かけます。質問されない議員は地域に対する問題意識もないのかと思いたくなります。

23
合併後20年、地域代表ではなく中津川市全体の将来を考える有能な若い人が活躍できるよう合わせて報酬の引上げを行い15人とす

る。

24
15人から18人位に改正すべき。人口減少、高齢化が更に進み、優良な人材の県内外への流出等による人材不足、また、中津川市の将

来ビジョンを真剣に考え、行動する人を育成するためにも待遇等を改善することも必要と考える。

25 市の人口、他市の議員数と比較して中津川市は多い、17名が妥当と考える。

26
市会議は数で無く資質で必要とする人数がきまる。定員に満たなく選挙も無い中津川の現状は明らかに人数に問題あり。過去から人

数に問題ありと市民の声があった事は周知の事実、定員は50%でも良い

27
決定事項、専決事項は会派が主導するものであり、現定員でも半数になっても影響は微々たるもの。人数議論の前に会派の有効性を議

論すべき。

減らしたほうがよい
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28 市民10000名あたり議員1名で充分。もっと減らしても良いくらいだ。

29 市民5000人に議員1人の割合にする。この場合、労働者3000人に議員1人になるから。

30 18人程度、①改革に熱心な先進自治体の例から、②有象無象の候補がでないと無投票選挙となるような現状

31 住民の意見を重視するため、各地域に代表を置ける人数で良い。15人。政党は要らない。

32
政策がまとまりやすく決定が早い。経費の削減になる。5000人に1人で良い。従って15人程度で、女性と男性で半々程度が望ましい。

ただ、馴れ合いにならない様、注意が必要。

33

18名  人口5万人〜10万人の議員定数は概ね21人であり、議員1人あたり3400人と考えると、現在の人口が7万4千人弱の中津川市の適

正な議員定数と考えるが、今後も進む人口減少や議員の果たす役割りを考えると、3名減の定数で十分責務を果たすことができると考

える

34 上記すまいの地域15だから15名で十分

35
市の人口と財政規模から考えて削減せざるを得ないと考えます。具体的な人数は19名で急激な削減は対応に問題があるため段階的な

削減が望ましいので先ず2名削減して課題を解決することが望ましいと考えます。

36 １８人。市の人口に比べて議員数が多い。この地域の多治見市などみてもわかると思う。

37

あくまで個人的な意見として申し上げます。中津川市の場合、議員の数は10〜15人位が理想的。任期は２期、８年。年収１千万以上

を保証。議員資格年齢は３０〜６５歳とする。知識、経験、判断力、新しい発想や適応力などを考えるとある程度年齢を加味する必要

はあると思います。企業団体の要望提案や各地域の意見の代弁をする議員ではなく中津川市の将来、運営を真剣に考える議員が必要

です。選挙間近に動くのではなく１年以上前から市が中心となり市議会議員立候補者が立候補しようと思えるような広報活動を行う

べきだと思います。優良企業は少数精鋭の役員で会社の運営を迅速に行なっております。市とて企業と同じく少数精鋭の体制で迅速

に市政を運営すべきではないでしょうか。

38 人口40万人の岐阜市で、38人なので4分の1の中津川市なら10名でも多いと思う。

39

たいして毎年変わらない市政なら、減らして良いと思います。減らした分、市民を議会に参加してもらうですとか、変えてくれそうな

人を招いたら良いのではないかと思います。移住者を増やすために、名古屋市や岐阜市則武小学校のようにイエナプランを取り入れ

るなどして、評価の高い校舎に田舎の良い環境、良い教育で、教育移住者を増やした方が良いと思います。岐阜市のPTAで苫野一徳さ

んを講演に招くなど教育を変えようとするのが感じられます。   中津川市も新しい市長さんになり、教育も新しく変わっていくことを

期待しています。

40

市町村合併から20年たち、旧町村の状況や課題も、少しずつですが解消しているように思います。 一つの中津川市として、住民の認

識も出来てきたと思います。 人口が減少している昨今、議員定数の削減も必要と思います。 定数を削減すると、ますます議員活動が

重要視されます。 議員報酬の見直しも必要ではないでしょうか。 議員定数16

41 人口減少傾向なので、当然議員も減らすべきだと思います。

42
どこかの役員などと兼務してできる仕事量なので、減員は可能かと思う。しかし、金持ちしか議員になれないことが無いようある程度

の一般企業並みの給与は出して、それでも議員として仕事をしたい人だけにするのが良い。

43
議員定数は１５人ぐらいが妥当。その理由は、①財政負担が大きい。②意思決定に時間がかかる。③議員の責任感や活動意欲が低下

する。

44 21人でも15人でも結論に変わりはないと思います 少数精鋭で決めきっていただけるとありがたい

45

本当に中津川市のことを考え、動かれる議員が何人見えるのか疑問を感じるところがあります。普段何も地域のためにご尽力されてい

る姿がほぼかんじとることができず、一般質問をしないといけなくなる頃に、何かないかね？と言われる議員さんも見えたのは事実で

す。市民の税金を使われている議員であるなら、無駄に人数がいるだけのきがしてなりません。小学校区に一人いるだけでもいいと感

じます

46 レベルが低い議員ばかりだから。前回選挙になってないから。

47 時代の波　　ですが　各地域の声を届けてほしいので　それぞれに議員はいても良い

48 東濃地区で人口の割りに、定数が多い、定数は15人が良い。

49 地区に1人ずつで充分

50 議員の仕事をしてない方がいる

51 人口減少しているので、議員も減らすべき

52

①21人居ての実績不明（何してるんですか?中津川市のために仕事してるんですか?）②定年制を設け、若い人が議員になれるようにし

ていくべきでは?（先が見えない年寄りがいても実行力に欠けるでしょう。また、企業や個人的な人との癒着は年寄り、若年層問わず

何とかするべきでは?）③地区ごとに選出するなどしないのですか?

53 人口減の為、議員20人が妥当。本当は各地区から人口に応じた議員人数が良いと思う。

54 半数以下もしくは不要　行事の挨拶以外、市民のために活動している議員の姿が殆ど見られない。

55

半数以下で良い　　市民のため身を粉にして活動するとか、積極的に市政に対して提案したり目を見張るような具体的施策の提言がな

い。そもそも入力しにくい意見欄で意見を募集すること自体、市民の声を聞こうという意志がない表れです。そのような議会は不要か

もしれません。

56 少子高齢化が進む中、人口減少と比例して議員定数も減らすべき。

57 減らしても充分活動が出来る感じ。議員活動をもっと濃くして欲しい。

58 人口の変動に合わせる
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59
1)議員報酬のみで議員活動に専念することが困難であり、議員定数を削減し報酬アップに繋げてほしい。定数21→14（人口7万とし

5000人に1名）報酬1.5倍

60 18名。人口減少社会に対応する対応する為

61 経費削減。議員は地域代表ではない。

62
市議会議員が一体何をしているのか不明であり、SNSやホームページでの内容は、「〜に行って〜に会ってきました。」「大変刺激に

なりました」など、実際に中津川市の運営にどのように影響があったのな結果がないからです。

63 15から18

64 定年年令制定した方が良いと思います

65 昔のままな気がします。減らすというか、大勢が支持する人に絞ってはどうでしょう。

66 議員報酬が少ないと思います。議員定数を半分にして、議員報酬を増やした方がいい。

67
２１人も必要ない。選挙をして1人2人が落選するような人数なら誰でも立候補すればなれてしまう。選挙の意味がない。そもそも２１

人も必要なのか？

68
普段の関わりが無くても、生活が出来ていく。困った事は、市役所の担当者に相談して解決して行く。地域の困り事を相談しても解決

しない。

69

広報見ても、たいした事やってない。恵那市は発展して行っているのに中津川駅前など寂れていっいる議員が21人居ても何の役にたっ

てない！税金の無駄。中津川市の発展に回して欲しい。これから高齢化、一人暮らしが増え、若者が帰って来て働きやすい中津川市に

して欲しいです

70
現職の議員で議会中継を見ると、自分で考えたとは思えない質問や市職員に再質問を考えさせるなどの一般質問をする方がいる。そん

な人が地域のために、地域をよくしようとしている訳がない。各地域に1人、主要箇所には複数人が妥当と考えます。

71

昔から要望を聞いてくれないから必要ないんではないか？と思っています。バス通して欲しいって要望に対し、議員の付近まで来るよ

うになったが、そこまでしか来ない。意味がない。議員さんは市民の事を考えてくれているのかな？成果に対して報酬が出る仕組み作

りで、みんな真剣に中津川市に住む人の事を考え、動いてくれるのなら増やしてもかまわないと思います。

72

そんなに沢山いなくても市民の声に耳を傾けてやればそんなに人はいらない。貰える給料が半分にして人はそのままの人数か人減ら

す。市を良くしたい、県を良くしたい、国を良くしたいと本気に考えて自らその職に就くなら普通の一般と同じ給料でいいんじゃない

のとすら思う

73 税金の無駄　8万程度の都市に市議会議員がいるのか疑問

74 18人　人工割合

75

半数で良いと思う。人数が多くても発展するわけではない。少ないから衰退する訳でもない。市内の修復工事等の優位性が偏らなけれ

ば良い。議員さん達は本当にご苦労様ではあるが、既得権益や巨大権力に日和らず、善悪を見極め、中津川市が発展する為に尽力して

欲しい。地域や企業の同族推しも必用ではあろうが、選挙前に立候補者の想いや行動力、所属団体、派閥、経歴等がもっと良く分か

れば今までの垣根を越えて推す人も増え、少数精鋭に成るのでは?

76 あまり役に立たない人物をへらすため　15名

77 議員報酬なしなら、現状維持でもよい。議会の仕事がなされていない。

78 人口に対して、多い岐阜県内他市他町村と比べて見直していく必要ある。

79 具体的に何をした等、結果を伴っていない。議員は少なくて良い。その分をもっと他に必要なところに当ててほしい

80
それは、市で、他市の状況を確認し、判断材料を示して。あまりにも、抽象的で、具体的に書けといわれても、書けない。質問が不親

切。

81 半分で良い

82 21名も市会議員はいらない

83 人件費削減のため、現在より3人減らす。

84 無投票は市民から選ばれた訳で無い。1割り削減。

85 人口比率で多過ぎる。市民の為に頑張ってる議員が少ない。

86 下手しても問題ないと思う

87 人口推移に併せて削減すべき。

88

各地区の代表1人として考えれば15名ほどいればいいと思う。ただ、人数だけの問題ではなく、議員さんの年齢の若返りも期待した

い。高齢な議員さんには申し訳ないが若者世代の思いは通じないと思う。確か先日パワハラ疑惑があった議員さんもご高齢だったか

と。定数削減よりも定年制でも設けてほしい。せっかく新しい若い市長さんになり、どんどん新しいことを進めていってほしいが、な

かなか議会の承認が得られないと聞いたことがある。これが本当かはわからないが、今の中津川市の議員さんの顔ぶれを見るとあな

がちウソでもないと思う。若い議員さんにこれからの中津川市を託したい。

89 財政の負担軽減。全員が職責を全うしているか疑問。

90 逆に、今の人数が必要な理由が知りたい。

91 年齢のバランスは必要だと思うが、人口減少の中で議員定数は減らすべき。半分程の11人。無駄な予算を垂れ流してほしくない。

92 議員に地域の偏りがある。地域ごとの定員を決めるべき。そうすれば定員は18人位になると思う。

93 経費削減。

94 必要最低限で良い。半数でも市政に影響は無いのではないかと思う。
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95 19人　少人数で活発な議論の展開を期待する

96 給料が高い。その分保育士の給料をあげてほしい。

97 人口が減少しているのでそれに合わせて少し減らして行った方が良いと思われる　(15人程度)で良いのかと思う

98 15人　人口が減少しているのに議員数が、21人は多すぎると思います

99

選挙の時だけお願いします。それ以降は挨拶もない方もいます。何をしているのか分からない人もたくさんいて、どんどん興味がなく

なるので、20代や子供達にも全然認知されてないと思う。この先の中津川を守るのは若い人なので、もっと学校に出向くとか、定期

的に会社に書面だけじゃなく出向くとか、そういった選挙以外での交流をするべきだと思います。21人⁇いる？お金の無駄って正直

思います。

100 市民の人数が減っているから。

101 21人の仕事内容が明確ではないように思う。人数を減らして仕事内容を明確にして頂きたい。　15人

102 市を良くしよう。 市民生活を守ろう。という市議だけで良い。なにもしないで報酬目的の議員はやめてほしいです。

103 18名機能されていない方がいます。中津川市を良くする為に有効に活動をしてほしい。

104 有能な人物を選ぶため15人、そして、議員報酬の引き上げをすべき。

105 企業とのお付き合いをしているだけで市政の仕事をしていない。人数は１０％減でよい。

106 議員の必要性を感じたことがないから。

107 他の市と比べても中津は多く、この人数が必要と思えない。早急に減員すべき。

108 今後、高齢者の割合が増えてくるので時期世代の為にも、減らす事を希望します。

109 この規模の市の規模で無投票はありえない。

110 中津川市民の人数からすると、多いと思う18人位がいいと思う。

111
多様性も重要だが少数精鋭が一番、意見のまとまりもいい。本当に少数精鋭が出来れば報酬はもっと上げてもよいと思う、片手間で

やっている者もいる

112 19人

113 もう地域によって出すのはやめて、半分で十分

114 選挙があってこそ議員が成立する

115 18人　人口比率でいくと18人位が適切と思われる

116 減らすというより、各地区１〜2人程度の小選挙区制の方が市議会としては適していると思います。

117
能力の高い人が、少数で議会進行した方が、早い議決が出来る｡現在は議員能力のない人が多数居る｡又、人口に応じた人数にするべ

きと思う｡

118 18名、人口減少に合わせ、経費節減も合わせて行うべし。

119 人口の減少、議員経費の上昇、市政の圧迫など

120 多すぎるから

121
現状、何人いても施策の実行力は変わらない気がする。だったら議員費用の削減や、各議員のパフォーマンスをより監視できる少数

がよい。

122
市議の人数を減らし、報酬を上げることで市議になりたいとやる気ある人を増やし、市を活性化してほしい。現状では引退後の仕事と

いう印象が強い。

123 費用対効果が期待できない

124 各地域に1人、旧市内、坂本地区など世帯数の多いところに2人で18人でどうでしょう。

125
なり手不足もあるが、議事のネットによる配信など広く市民の関心を得る努力をすれば、その集約となる議員について減員は可能と

おもわれます。具体的な人数については、各地区ひとりとして15人程度まで減らせるのではないか。

126 市の規模を考えると多すぎる。現在の7割程度で良いと思います。

127
これからデジタル化されて市民の意見などはAIによってまとめられるし高齢化で人の数も10年もすればかなり減ると思うので必要な人

数は10人くらいでも問題がなさそう。

128 人口が減っている。議員定数も減らすべき

129 無駄な人材は税金の無駄遣い

130 税金のムダ❗

131 名古屋市230万人に対して議員数が68人で中津川市7万人で21人は多いのではないか？各地区1名で十分

132 市民が減っているから　リニアが延期になったので市民が感じる発展はないと思うので

133

現状を鑑み、17人以下でやって欲しい。人口が減って税収も減っているのに、10万人超えの多治見と同人数は多すぎる。東濃五市で

も多治見と並んで最多人数なのは納得できない。議員を減らし、報酬も減らし、その分を住民サービスに使って欲しい。ゴミ集積場も

遠い、交通インフラも整っていない、道作りや清掃、草刈りなど招集されることが多く、高齢者にはきつい。住民のボランティア精神

に頼り過ぎず、高齢者や弱者でも安心できる市をつくっていただきたい。昨年、友人がまた引越して行った。暮し易い名古屋は、ゴミ

収集は自宅前、交通インフラは整い、ボランティアで駆り出されることも皆無で非常にラクだと。同じ日本なのに。

134 財政の苦しい中人件費削減のため５人削減

135 市議会議員が何しているのかよくわからない　現在の定員数が必要なのか疑問

136 人口減少に伴い減らすのが当たり前だから
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137

現状の人数で何をされているか、具体的な活動が見えないです。実際議員に意見など伝える場に参加したことがなく、またその様な場

所があるのか？知りません。今のままでは議員配置が必要なのかもわかりません。削減し支障が出るのか実験的に行い、支出を減ら

し、市民の声が届く様な場作りや政策の実行にシフトされるのを願います。この様な意見を市民1人1人から聞くというシステムが今

までに無かった為、中津川市が変わる最初の一歩としてとても評価出来ると思います。意見を聞くだけではなく、意見が議論され、実

行されるのを期待しています。

138 税金を減らすため。　　１０人程度

139 選挙による競争を活性化させることでより良い議員が選出され、中津川市の発展につながると考えるから

140 人口の多い多治見市と同数なのはおかしい。

141 議員のなりてがいない。15名で議員報酬を増やす。

142
市議会の議員にしては人数が多すぎると思うから。15人くらいでも充分やっていけると思う。減らした分だけそのぶん、中津川市に貢

献して欲しい

143 人口から鑑みて多いと思う、約7.5万人で21人、5,000人に1人、15名で良いのでは、面積で考えるより人口比だと思う

144 ただただ多い

145 全然活動しているか市民から分からない。一千票たらずで当選では税金がもったいない。3000票位に1人で良いのではないか。

146 議会で一度も質問、意見を言わない、ただ肩書きだけの人がいる、そんな人はいらない。

147 多過ぎ、各地区から1人位で

148
中津川市の規模で21人は多すぎると思います。無投票で決まるなど、議員に魅力が無いからだと思います。15人もいれば充分ではな

いでしょうか。

149
財政の健全化のために18名に減らす。現在中津川市の過疎化が進む中、新たな世帯を引き込むためにその世帯の公共料金などを一部

負担を導入してみることができる。また定年制を導入することで、その議員を支える負担を減らすことで効率化を図れると思う。

150
市内人口に対して適正であるのか、予算に対して運用実績を精査して必要、不必要を明確にして税の使い方を見直ししてほしい。まず

は1人でも減らし税の収入・支出を開示し現状と比較ができないでしょうか？

151 市民、地域の代表であれば小選挙区（地域）にした場合の16人（坂本のみ2人）が妥当と考えられる。

152 前回の市議選で候補者が少なかった。

153

10人半数は全く動きが見えない。もっと中津川市が今抱えている問題を討論解決しないなら要らない。今の中津川市の一番の問題は

医療体制だ。何で中津川市民病院しかまともな緊急治療ができる病院がないんだ。もう内部で働いでいる医療従事者は皆倒れる寸前

ではないか ！議会は何やってるんだ

154 人口も減少してるから

155
適正な人数はわかりかねませんが、財政難リスクを考慮すると、少数精鋭かつ年齢制限にてメリハリのある人選で行なった方が、より

良い運営が行なえるのではないか、と考えているからです。

156 人口比に対して多い。定数が多いと議員の高齢化が進む

157 何をしているのかわからないし見えないから。

158
何も変わらない変えられない。変えようと努力もしない。そんな議員が沢山居ても税金の無駄である。選挙に当選して先生と崇拝され

たい。楽してお金が欲しい。心の芯でそんな事を思う人間は少しでも少なくあれ

159 前回、無投票で終わってしまったので最低でも2名は減らすべき

160

半分とまではいかないが、せめて後５人は減らせるんじゃないかと。地区から１人は出ないと！と無理やり誰かに立候補させる様な

話も聞く。かと言って地域に居ても何か困り事はないか？と、聞くわけでもなくこちらの要望もなかなか言う場もなく、何処の誰が

市議なのかも知らない人が多いように感じる。長年やってみえる方が目立つがせめて６５歳までとしてほしい。若い人がいい

161  立候補者がほぼ当選される。 (議員の質?)  　　 以前に議員定数を18人へと記憶していますが･･･

162 議席を競争させることで無能を減らすことができる。現状は多すぎる。税金の無駄。

163
１６人。無投票では、市民から選ばれた議員ではありません。８市町が合併して新しい中津川市になりました。8市町村×２人＝１６

人。

164

議案提出した党派により反対している位、程度の低い議員の数は最低でも不要。市の為ではなく自分や地域の為を考えている議員は不

要。具体的な数値として市の事を考えてくれる前提の議員であれば半分で良い。その分、給与を上げ専任でも生活していける環境にす

べき。

165 １５人〜１８人くらいが良いと思います。経費削減にもなります。

166 20人以下　人口減少率に比例

167 適正人員を検討すべきだと思う

168
人数に見合った議会内容では無い様に思います。21人も居るのであれば、もっと活発な議論が行われ市政に表れていると思います。

また、議員の年齢制限(65歳以下）も設けた方が良いと思います。

169 18人くらいでいいと思う。

170
議員報酬だけでなく、市長・副市長・教育長等の特別職・市職員等の給与も含めて減らし、リニア関連予算を理由に立ち後れている福

祉や教育に当てるべき。15人程度でよい。

171 １６人くらいが適当かと思います。21人は必要無いと思います。
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172 歳費削減のため

173 自民党員が不要、地方からも減税の方針を示してほしいから

174 人口が減りつつあるなか、議員も人口比率で定数を決めるべき。又、二世議員なども条件を設け制限すべき。

175
地域の声、市民の声は議員じゃなくても届けられると思う。旧町村に1名以上という考え方も必要ないので15名もいれば充分だと思

う。議員も1人あたりの負担が増えるなら参加する会議や行事を見直せばいいと思う。

176 経費削減してレベルもアップして欲しい

177 人数が少ない方が議員が本気になるのでは

178 同じ意見しか出ていないし、無駄だと思います。

179 議員として活動しているかどうか、不明瞭である。それだけの議員数の必要性がかわらない。

180 定数 15名 人口減少 予算削減

181 無投票で決まるぐらい候補者少ないなら減らして良い

182 まだ議員数多すぎる感じがいたします。２０人でいいかも

183 合併時よりも減っていますが、前回選挙で無投票となり必要性に疑問です。15名程度がよいと思います

184 無投票で議員になれるなら出よう、そんな考えの人にわ議員になっててほしくない。税金の無駄使いだ！

185
今後、高齢化の進展に伴い人口減少が進むため議員定数も減らすべきと思います。また、成り手確保のため議員削減と合わせて報酬

の増額を行い、成り手の確保を行うべき。

186 今のままでは選挙が行われずに市民の民意が反映されない為。

187 誰でもなれるような状況に感じるため、少数精鋭でやってほしい。

188 人数の必要性が不明

189 数人何をしてるのか　解らない議員がいる　そんな輩に税金を使うのは馬鹿馬鹿しいからだ。

190
仕事に定年がある様に、年齢制限をしてください。そ女姓定数男性定数ができたら、いいなと思いますし男女定数が無理でも今から5

名位は減らしてもいいかと思います

191
15人　定年制70才　若返り　40代中心に市政をお願いしたい　どこかの社長ではなく　私利私欲で動かない方に　政治を学んでる方

が良い　80代に未来は見えないから

192 財政負担軽減のため、議員歳費を節減

193
議員間での協議に必要な16人に議長、副議長をたして18人で良い。SNS等の利用により効率的に議会運営ができると思われる。ま

た、議員報酬はAI導入を促進する為の資金にした方が良いと考える

194 経費削減

195 経費削減とどんな活動をしているのかの明確化

196 選挙やっても立候補したらほぼ当選みたいな感じになっているのは民主主義的ではない。

197
議会を視聴したことがあるが、市民のために動いてくださっている方が少ないため市民の要求に耳を傾けてくださる方なら助かりま

す。

198 無投票当選では、市民に選ばれたとは言えないのではないでしょうか

199 あれだけの報酬をもらい、仕事と兼務出来る議員活動内容。人数が減り運営できない内容は具体的に何か疑問に思う。

200

今では区長会が各地にあり、地元の要望等は区長会を通して行えるので議員は行政の監視と、街作りに注視して行ける環境になった。

議員を減らしその分街作りの有識者を招いて委員会を作って未来の中津川市を設計していくことが大事と思います。市政もやってはい

るだろうが減点方式を人事評価にしている市職員には…申し訳ないけどあてにできない部分が多いのです。市政が失敗してもチャレン

ジした人に評価を与える環境が整えば別ではあるが、どうしても無難な道しか選べない市職員には任せられない部分が中津川市の喫緊

の課題に対応出来るのかを考えた時、外部サイトからの提言を導入した方が早く、実現性も高いと思う。議員はメンバーを見ても専

門家ではないし、いわゆる老害と族議員ばかりで必要性を感じない。議員数は15人で、もっと見識のある人だけが選ばれるようにし

た方がいい。また、若い人が議員をやりたいようにするには人数を減らし議員給を上げる事。議員の若返りをするのが中津川市の活性

化の起爆剤になると考えます。市職員を卑下にするつもりはありません。市政の体質がそのまま中津川市の今を現していると思うから

です。リニア駅が出来るこの時にするべき事が待ったなしと思うのは少数派なのだろうか…な!?

201 各地区に1人程度

202 多い。各地区から代表を出すからいつまでたってもまとまらない。半分くらいでいいと思う。

203 人口減少　および高齢化

204 前回選挙にならなかったため。民意を問い議員の質を高める必要があります。

205
正直居ても市民の為に何か動いてくれる方は数人だと感じています　不必要な方は削減しその人件費を市民の必要な財源にまわしても

らいたいと感じているので

206
中津川市の人口に対して人数が多すぎる。名前だけの議員が大勢いる。●●さんは市民の意見を聞いてきて熱心に仕事をしてみてます

が●●さん以外の議員の方の話を他の地区の方からも一切聞かない。

207 退職後の再就職で何の政策も無く議員をやっているような人が多すぎる

208 市議会においてさほど重要な議論が行われるとは考えにくいから。

209 １8人　人口の多い多治見市と同じ定数は、おかしいと思います

210 議員の仕事が市政に反映されていない。
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211 いらない

212 16人居れば充分、前回選挙が無投票の結果から観て市民が如何に無関心かの証明ですね。現職議員の質の向上が最も重要と思う。

213 人数ももちろんのこと、定年制度を作った方が良い

214 報酬が高い、議員数が多い❗️何の活動しているかよくわからない、

215
名古屋市などの政令市と比べると、人口に対する議員数が多すぎると感じます。ただ、中津川市は広いので、議員を減らすと、その分

をカバーできるのかというところが問題です。広い範囲を回ろうという議員がいるかどうかです。

216 人口減少しているから

217 人口に見合った議員数、経費削減

218 各地域に1名で充分，減らした分報酬を増やして平日毎日働いていただきたい。

219 とにかく国会にしても人数が多すぎます　　2人もしくは3人減らしてはどうでしょうか

220
各議員は中津川市の議員として地元だけでは無く市全体の事を考える様な資質を身に着けて活動出来るように、視点を変えて欲しい。

そうしたうえで、定員18名位で考えたらと思う。

221 従来通りに行うのではなく根本的な改革をしてほしい

222 同一地域カラ複数の議員は不要

223
街中地区内で議員を見かけた事がない　議員削減した予算を使い各地区とのネットワークを作り細かく意見を取り上げて議会で検討

する　議員人数　15人

224 中津川市の人口減少に合わせても良いかと思います。但し合併前の村、町からは必ず１人の議員確保が必要不可欠

225 費用的な面から減らした方がいいと思います。

226
無投票で当選が決まるのは民意が反映されているとは言えない。前回の無投票選挙では誰が立候補しているかを調べることもしなかっ

た。また、誰が市会議員になったのかも知らない。市政について考える機会を失った。

227

人口に対してそこまで議員が必要なのか？と思いました。　そしてこの現在荒廃しつつある日本の世の中で例え小さな市区町村でも地

域を守る、伝統を守る、もっと新しい事を試みる志が高い人に議員になってもらいたいと願ってます。古い体質や体制だと臨機応変に

対応出来ず己の自己保身に走る議員を幾度となく見てきました。田舎だから大丈夫など安易な考えだと間違いなく足元掬われます。

何もできない申し訳無いですが高齢議員さん達には辞職してもらいたい。そして変革を実行できる若い世代へのバトンタッチをしてほ

しい。　以前、市民球場のあり方や運用方法などで新しい試みを提案した方がいらっしゃいました、市長は前向きでしたが何期も続

く議員さん等の力が強くて、なかなか動けないと聞きました。　この様な状況が続けば他の事でも何も変わらず、どんどんと人口流出

が続くと思っています。なので議員定数は減らし、有能で志の高い方に議員をしてもらいたい。私は関東某県から中津川へ引っ越して

来ました。こんな素晴らしい中津川を衰退してほしくありません。　世の中が今後大きく変革する時期に差し掛かってきています、仕

事ができない議員さんは必要ありませんし、現実を見れない偏った思想を持った方にも議員を続けてほしくありません。なので私は議

員を減らしてほしい。

228 人口も減っています。議員を減らしその分を住みやすい街に、子供が産める街に、市民が増える対策に充ててほしいです。

229 １８人位でいいと思います。地域の数も15で、１人１人が中津川市のために、しっかり考え、役割を果たして頂きたいと思います。

230
人口減少に見合った定員数にすべきと思うが、選出候補者が合併前の地域の代表色がいまだに濃く、その風習を変えないと、議員数

低減が地域の衰退を加速することが問題。

231
具体的に、一人一人の任務内容がわからないのでなんとも言えない部分もありますが、アンケートを取るのなら市議会の内で行って

みてはいかがでしょうか？

232
人件費削減。税収も上がってないうえ、上がる予定も立たないなか、高額な議員報酬を払うために税金を使うくらいなら、市民のた

めに税金を使って欲しい。２１人である必要がハッキリしていない。議員は15人くらいで良い。

233 無投票当選になっている時点で定数が多すぎるのは明らか。民意を反映しているとは言えない。10人程度で十分。

234
広報誌を拝見させて頂いていますが、質問する議員か時間もありますがもっと多くの質問議員が増えると良いです、全員が質問するに

は人員を減らし議員が中身を濃くして、もらえれば良いです

235
まともに仕事をしている議員はほんの一部だけだと思う。14人も居れば大丈夫だと。議員報酬を減らして街路灯でも設置した方がマシ

だと思います。

236 1人1人何を、やっているか全くわからないから。

237 人件費の削減が必要。人数は半減が望ましい。

238 １５人前後。市民総数、財政が理由。

239 成果を感じない、税金の無駄

240
中津川市の財政を考えると、議員は極力いなくてもいいのではないかと思う。経験年数豊富な年配世代も有用ではあるが、アドバイ

ザーとして引退し、若い世代を取り入れる方がよい。

241 経費削減で　5減

242 各地域１名として　15人程度

243 人口減少が進んでいるから
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244

一昔前の議員さんは住民の意見や要望を行政に上げてくれていたが今の議員さんは行政のお使いに変わってきているそんな議員さんは

何人いても仕方ない　人口も減ってきているので18人か17人くらいが妥当なのでは無いでしょうか　市民の意見要望を行政に聞き入

れ動かすことが出来る議員さんなら21人でもそれ以上でも構いません

245 量より質だから

246 議員が多すぎる

247 地域割が15なら十五人で良いと思う。

248 無投票で当選などあり得ない、やはり皆に投票してもらってこそ議員さんだと思います。

249

１８人　前回の市議会議員選挙では一時定員割れするのでは、というような状況でした。このような状況ですので、減らして選挙で選

ぶようにしたほうが良い。また、もっと若い人、働き盛りの人に市議会議員になってもらうよう、人数を削減してその分報酬を上げれ

ば若い人も市議会議員になろうと言う人が出てくる。年寄りの小遣い稼ぎのような市議会議員はいらない。

250 前の選挙では議員が少ないから選挙が行われなかったから。

251 各地域代表者として1名程度(15名)で良い

252 中津川市の人口も減少して居て大勢の議員さんは必要では無いと思います。

253 削減人員分報酬を議員に分配

254 議員は選挙で選ばれた人であって欲しい。

255
現在の人数で、適切な仕事をされているのか疑問があります。議員の報酬もそれなりの金額だと思いますし、経費削減の為にも減らし

た方が良いのではないかと思います。

256 く市民のために働いている姿が見えないため、まず半分にして欲しい。日々、中津川市の利益のために活動する方が望まれます。

257 市議のなりたい人が少なくなっていくため

258 人口に対して多すぎる　活動が見えない

259
自分、後援者のために議員をしている人ばかり。民主主義の必要悪としての役割しかない。10人もいれば十分。議員の方々には猛省願

う。

260

市議会議員の方々がされている内容、成果がわからないので費用対効果が不明。前回無投票となった選挙では、30.40代がお一人ず

つ、他50代以降、60代後半以降の方も多かった記憶があります。現役世代が今の生活や今後の蓄えとして稼いだお金が税金として引

かれ、その税金がリタイアした世代に渡っているという構図にしか当時は思えませんでした。みなさんがどれだけ中津川市のために貢

献してくださっているか、もっとわかりやすく見える化してもらえないなぁと思います。また子育て世代としては、選任された世代の

方々では子育て世代の気持ちをどこまで汲んでもらえるのか期待が持てず、DX化が進みAIを利用して社会が進む中であまりにも構成

する比率として若い年代が少なすぎると感じます。議員さんには、ご自身の功績より今後の中津川市民のための政治に力を入れていた

だきたいです。職業として議員をたてる以外にも、一般市民が議員の仕事を兼任して土日議会を行うなどして市民による市民のための

議会というのもこれからの時代にあっているのではないかと思います。中津川市がより住みやすい場所に、住みたいと思う環境になる

ことを願います。

261 経費削減

262
定数15名　たくさんいても市民のためになっていることが行われているようには思えないから、減員した議員給料分を市道の整備な

ど目に見るように役立ててほしい　窓口から見えるだけでも暇そうな人が多いので市役所職員も減らしてほしい

263
　現状で、それ程対立が明らかでないならば、数を多くする意味はない。細かく分け過ぎれば、地域の代表の意識が先に立ち、中津川

全体を代表する議員ではなくなるのでは?

264 活躍していない方が見えるなら減らした方が良い。

265 市民の役に立っていない（税金の無駄

266 人口に対して他市とも比較し多すぎる１０人程度

267 旧市内の議員が多いような気がする

268 16名

269 人件費。いても変わらない

270 他市と比較して人口に対して多い。すごく活動してるような様子もないから。20人で良いと思う。

271 ちょっと多いかな、

272
そんなに沢山要りますでしょうか？活動内容もよく分かりません。10〜14人で十分な気がします。議員報酬は高すぎないでしょう

か、一般企業と同等が望ましいです。

273 定員割れの様な市会議員は、少し減らしたほうが良いのでは？

274 立候補する人が毎回同じ人だったり、立候補者が少ないと誰でも受かってしまうから

275 無投票であれば

276 議員の役割を具体的に記し、議員数は半数にし、給与を上げて、住民減少しても暮らしやすい中津川市を目指して欲しいと思います。

277 10人　名前と顔が分からない　何をしてるのか分からない

278 人口減少しているので、議員定数も減少する必要がある。また、議員報酬の経費削減のため

279 人口に対して多過ぎる

280 10人で充分
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281 議員の人たちがやっている仕事が見えづらい。15人でよいと思う。（上記の地区に１人ずつでよいと感じるから。）

282 全国平均的にも県内他市と比べても特別多い訳ではないが、人口減少する中で少しは考えて減らしていくべきだと思う。

283 半減　市の規模による

284 人数は３割減にして歳費を１割増で全体的にコストカット

285 絶対に多すぎる　議員の仕事を名誉職にして歳費を大幅に減らしてほしい　今は多数が政治屋に…

286
21人が例えば16人になったから市民の声が政策に反映されないという可能性は低いのではないでしょうか。余談ですが増減の理由や

根拠を聞くのであれば、先に現在の定員の根拠（経緯）を示されるのが筋かと思います

287 減税

288 財政的に18人等に

289 議員として何をしてるかわからない人が多い

290

正直、何をしているかわからないし、馴れ合いの議会になって活発な活動ができていないと思う。議員を減らしてもそれほど大きな影

響はないと思う。中津川市内は衰退しているし。ダイエーみたいな所も人が入れない、危ないと言いながらなかなか壊さない。スピー

ド感もなく間違いなく恵那市の方が良い何人とは言わないが十分減らせると思う。選挙以外で全く見かけない。

291 議員を減らして浮いた議員報酬分をもっと市民に還元して欲しいから

292
議会だよりを読んでも、大したことを言っていないし、何の仕事もしていないから。議員が出した成果は特にないと感じるし、地域と

のつながりも感じられず、市民の民意を吸い上げようという気持ちすら感じない。いても意味ない。

293 人口あたりの議員比率を決定しておき、人口の減少に合わせて自動的に定数を決める仕組みとして頂きたい。

294 議員報酬圧縮して欲しい。　東京は1000万人で211人なので多過ぎると思います。15人ぐらいでいいです。

295 議員として機能していないと思われる方も多々見られるから

296 職員も減らされている状況ですので議員さんも16人位に減らした方が良いと思います

297 人口が減少しており少数精鋭化が必要

298 少数精鋭的な中味の濃い議論を期待する。今の議員の中に期待出来ない議員がいるため。

299 議員の定年制を導入してほしい。

300 人数が多いだけで、澱んだ市制に真摯に向き合っていると思えない。人数を減らして、もっと真剣に議論を進めるべきです

301 選挙にならず、立候補した人が誰でも議員になれる状況は避けた方が良いと思います。

302 理由〜市民の人口減少。手当が高過ぎる。私は市議会議員は、ボランティアで良いと考えている。

303
何にも成果をあげていないのに、無駄に高い報酬をもらう意味がわからない。自分の腹を痛めても、中津川をよくしたいと思ってい

る議員は果たして何人いるのか。

304 人口が減っているので

305
経費削減　市民は遣っていること　言いたくないが　市議個人の為に道路など作って要る所がよく聞きます前からなので治らないのは

解ります　其のような方は排除した方が良いはずです

306 議員の給料を下げるのであればこのままの人数で良いが。

307 15人程度(人口減少に伴い

308 企業に置き換えてみた時に、役員の人数として多い気がする。

309 世の中物価高騰の折　歳費削減の観点から　中津川地区3 坂本地区3 他地区10~12   よって16~18人

310 経費削減

311 15人　それぞれの地区で1人

312 立候補者全員が信任されている現状です。ある程度選挙で選ばれた代表とするためにも定数削減が良いと考えます。

313 ネット社会になって来た為、意見などは直接市役所へ提出出来るなどして見える化にした方が、市民の納得を得られるから、

314 市会議員が何をしてるか不明、区長等、地区役員の方が余程しごとしている、仕事しない議員は税金の無駄遣い、20人でも多過ぎる。

315 10人程度で良い。人口減っている。

316 全国でも平均的な人数ではあるが、今後の少子化に伴う人口減少（税収の減少）や支出の抑制のために、定数も削減すべき

317
候補者が定員に満たず受け締め切り間際に市議には相応しくない人物が飛び込んで当選と成っても、世代も変わってこれからは市議に

出る人は減るのでは。

318 人口減につき、18名程度が適切。

319 定員15人活動費を増やして目に見える仕事をする

320 地区の数より多いから

321 中津川市の人口が減少の中市会議員の定数も削減するべき！予算削減税金の無駄使い

322 1地域1人

323

税収を考えると18人位の定数で良い考えています。リニア新幹線の対応も大事ですが、議員の年齢も下げたいくらいです。前回の選

挙は無投票でした。元議員の復活当選もありましたが、まずは議会をスリムにして若い頭脳を登用し住みやすい中津川にしてくださ

い。若者が住みやすい中津川にすれば、明るい未来は必ず訪れます。現在町はゴーストタウンになってます。町に息吹きを戻しましよ

う古い考えは不要です。

9



324

何人とは言えないですが、必要最低限にしていただきたいです。そして、できるだけ年齢層を低くして欲しいです(60歳以下など)。こ

れから先中津川を発展していく上で、未来を担う者の意見を多く取り入れ、次に繋がる議会にしていただきたいからです。若者が政治

や議会に興味をもつきっかけにもなると思います。市民のモチベーションが高くなるようなまちづくりをよろしくお願いいたします。

うな

325 人口が減り高齢化が進んで成りても少ない現状を鑑みるに減らしても大きな問題はない

326 13人経費削減

327 選挙の際定員割れを起こしているし、活動内容も給料分の意味をなしていない人がいるように感じる。

328 中津川市市議会議員として市民に寄り添う仕事をしてますか？

329 不要

330 18人

331 今後は人口減少が予測される。それに伴い議員定数も減らした方が良い。割合は最低10%が良いと思う。

332 中津川市を運営するのにそこまで必要ない

333
本来地元優先的な考えは、おかしい！市内の活性化等全体を考えて行動するべくはず、どうしたら、全体的に、良いのか考える議員で

あって欲しいから！うるさく訴えたら良いのか？疑問です！

334 発言をしない議員がいる、議員の活動が市民から見て不明人がいる、定数削減と共に年齢制限も議論すべきではないか

335 減らしても同等の政策は維持できると感じる。他の職種でも人員削減、少数精鋭でやっていく時代だから。

336 中津川市の人口に見合わない多さで、15人でも充分だと思います。その人件費を、市のために回せたらと思います。

337 世帯数に対して議員数が多いと思います。何もせずして議員歳費のみ貰っている人もいるのではないのかな？

338 中津川市の市民も減少して財政も減っているから

339 15〜18人程度。各地域に１人位で充分だと思う。

340
活動が見えない、公約を果たせてない人、市民の為にならない人はどんどん辞めて下さい。市長！当選以後何も変わってないし変わる

素振りすらありません！中津川市は病院始め他の自治体に取り残されてることに気づいて無いですか？

341 人口減少して居るから

342

特に成果を残すわけでもなく給料だけ多くもらってるようにしか見えない。ただただ長いこと勤めてるだけで、仕事ちゃんとしてるん

ですか？市民のために給料に見合ったことできているのか謎でしかない。それだった人数減らして仕事ができる人を厳選していくべ

き。そんなところに市税を使ってほしくない。もっと子育て世帯や未来ある世帯のためにまちづくりをして欲しい。

343 定数は16人程度、市会議員は地域の代表者ではなく市全体の代表者である。経費の節約、業務の効率化が図られる。

344 現状の一割減の二十人で良い。歳費削減。

345 審議の効率化や経費削減。無投票で決まってしまう現状であり、なり手不足の中でも議員の質向上を求めたい

346 議員の恩恵を感じない

347
市議の人数を5名から10名減らして　その分手当を増やしてあげた方が仕事をしてくれる議員にとっても、市民にとっても良いと思い

ます。

348

先日、成人式に出ましたが、参加されていた議員さんは2名のみ。これからの中津川市を担う若手の門出を、もっと多くの議員さんが

見守ってくれると思っていたのに、残念でした。他の方は何か用事があったのかもしれませんが、21人中2名の出席は少なすぎるので

はないかと思います。何をさせれいるかわからない方もみえますし、15人くらいにしてはどうでしょうか？

349 市町村合併後の定数は今の人口から考え多いと思います。18名が良いかと思います。

350 現状から３人位減少してその分を給与アップした方が良い

351 地域に1人でいい

352 何をしているわけでもない議員さんもいるようなので。

353 多すぎる。これだけの人数がいても、市民の意見を吸い上げているとは感じない。絶対に減らすべき。

354 旧中津川市の議員が多すぎるので

355

他の市町村に比べ、人口に対して人数が多いと思う。また、高齢化しており、若手の活躍かまいまひとつ伝わらない。75歳で定年とす

るか、3期までとするか検討して欲しい。働き盛りの若い議員が居たらもっと働く者の意見を取り入れてもらえるのではないか。世代

交代してもらいたい。ますます市制に関心を持たなくなる。駅前のビルの解体問題、シャッター商店街の対策、老朽化している斎場や

環境センター、地域の小中学校統合など、沢山の課題を抱えているので、未来を見据えた考え方をしてもらいたい。一人一人の議員が

何を勉強しどんな活躍をしているのかが伝わってこない。市の行事や地域の行事に積極的に参加しているのは一部の人。40代50代がど

んどん発言しないとリニアが来たって町は活性化しない。遠くのリニアより、この10年の間に何をするべきかもっと発言して欲しい。

356 前回無投票でした。議員の数を減らして、その分仕事としてよく動く議員を作るべき。５人減らしても良い

357 各地区に1人

358 多治見、他の市町村と人員比率で見ても多いと思う人員は18人から19人ぐらいがベスト

359 人口に対する必要な人数だろうか？一人一人の意見の重味を作って欲しい。

360 現在人数の根拠が不明確、必要人数の根拠を明確にしてほしい。現状はもっと少なくても良いと思います。

361 旧中津川地区は 六名,適当である。 その他地区は それぞれ一名が、適当と思われる。

362 市の財政上、2人程度減らした方が良い

363 1地区辺り1人いれば民意も反映されると思うため
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364

逆に今の議員数が必要な根拠が分からない。議員定数プラス1名とかの選挙もしくは定数しか立候補しない選挙は無駄に感じる。市会

議員の方の活動もよく見えない。小栗市長のように積極的に様々な活動に参加してるのが市民に見えてこない。無駄なコストは削減

し、未来に向けた投資に回すべきだと強く感じる。議員数は半分でも良いと強く思う。ワーカーからすると決して安くない給料をも

らって活動が見えないなんて言語道断です。時代にあってないと強い憤りを感じる。

365 2人選挙に成るなら出ないと言う人が当選しています。

366 議員数を減らして、一人ひとりにより責任感がでれば嬉しい。

367
無投票だからギリギリで出馬した方がいたと耳にしました。今の中津川市の人口に対して何人の議員が必要なのか？議会で討論して次

回の選挙までに市民に対して話をするべきだと思います。

368 19人　活動が見られない方が見られる

369 １０人で良い

370 人数は、１５人前後にして可能な限り無投票を避けてください。

371 17人、報酬に応じた働きはしてません。

372
たかだか、八万人の市に多すぎる。そもそも、バックに企業や団体が居るのがおかしい。しがらみが酷いと感じます。本当に市のため

に働く人でないと市民が馬鹿をみる。まぁ、選んでいるのも市民なんだがねぇ市民も馬鹿って事かね〜

373

中津川市全体を見てほしいから、一部の地域や政党に関係なく、本当に中津川市を愛せる良くしていきたいと、熱意を持っている建設

的な考えができる人だけに、立候補して頂きたい。定年制を設けたらよい。人数は15人、中津川市の職員一人一人がもっとできる人

ばかりであれば議員は要らない位だと思う。

374 今の議員数も要らないのでは中津川市では、税金の無駄遣い、もっと市民の為に使っては?

375 　

376

若い方が議員に立候補したくなる魅力ある議会運営を目指すため。1.少数精鋭で意見の通りやすい環境つくり。2.若者が立候補したく

なる年収。3.議員定年制。4.議員を減らし、市役所に高齢化、若者が移住したくなる街作りを改革を持って実行できる組織を住民より

作る費用にあてる。(雇用)これらの対応に議員の数より意思決定を素早くし現状の倍の速度で改革を実行出来る、議員制度を構築した

方が費用の使いみちとしては妥当と思います。現状の1年の案件達成では中津川市はいずれ破産です。

377

人口が増える可能性も無く、市民の声を聞くと言っても限界があり他の方法を考えれば10人いれば十分議員の仕事を民間並みに役割

と責任を明確にして、給料も成果に見合うものにして、魅力ある仕事にし本当に優秀な人が議員になりたいと思う人を増やす。地元の

為とか橋渡しとかを止め市民全員の為と言う議員になれば10人で大丈夫と思う

378 一般質問をあまりしない議員がいるため

379 多過ぎる。

380 人口減少に伴い議員定数も減らしていくべきです　　15地区に議長、副議長で定数17名

381

市会議員が大勢いる必要はありません！　21人の議員がいるが、まともな議員は、中津川市には、あまり居ない！　実際に、寝てい

る議員や、高齢議員なんか要らないと思います。　高齢で、仕切るが、結局は、お兄ちゃんと弟の関係で、目上の権力議員の意見に

同調を求められ、従うような発言力のない市会議は、結局は、応援地域の御使い坊主で、中津川市全体の市民の為になるような議員

ではありません！　これは、税金の無駄遣い議員なんか増やす必要はありません！

382 人口に対し多すぎる。　定数18が妥当ではないか

383 立候補者がギリギリなのは、政治に対する不信感が多いと捉えるべきでしょう。魅力ある街作り考えなければなりません。

384 人口に対し多すぎる。

385

質問をしない議員がいても今日まで成り立ってきているから。議会中継を見ていて、質問のレベルが非常に低いと思ったことがあっ

たから。市民の意見を聞く方法が、会合や集会に顔を出すことでしか達成されないと考えている気がするが、人数減らしても他の然る

べき方法を取れば今以上の意見集約数にする事も可能だと思うから。

386 人口減少による最適化を議員定数にても反映させた方がよいと思う。財政的にも負担を減らせる。

387 人口減少している中、議員も三名は減らした方が良いと考えます

388

選挙活動をしないまま 無投票で市議になられた方の活動方針など その方が中津川市の為に、私たち市民の為に何をしてくださるのか

分からないのに支援はできません。 私たちの税金の中から市議さんはお給料を支払ってもらっているのでしょう？ 納得がいきませ

ん。 中津川市、市民のために頑張っていただける方だけを市議として認めたいです。 人員を減らしても議会がスムーズに進むのであ

れば 市議会も人員削減をするべきだと考えます。

389 政策が実行されなきゃ人数だけいても意味がない。税金の無駄

390 人口に対して人数が多すぎる。

391

人口も減少していく中で、21名の市議会議員が必要か？　選挙にもならなかったのだから、もう少し減らしていく必要があると思う。

少数精鋭で取り組んだ方が良い結果が得られるのではないでしょうか？　その代わり、一人あたりの報酬は上げていっても良いと思

う。　現状でもムダな議員はいませんか？

392 17人　今の世の中、中津川市の人口が減少しているから

393 18名。定数を減らして、給料を上げて若い人が立候補できるようにして欲しい。

394 人口が減っていく中でさらに議員のレベル低下が予想させる為

395
議員のレベルが低下しており、近年特にその傾向が顕著である。定数を削減しレベルの高い方に議員になって頂きたい。また、県内他

市に比較して議員が多すぎる。
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396
発言の少ない人は参加してないのと一緒と考えて対策を考えるべきで、相対的な人数では決められない。という監視委員を設ける。こ

とを提案します。

397
各地元の要望等は、区長が吸い上げまとめている。市議が特段の役目を果たしているとは思えない。市議でなければならない仕事が、

全く見えない。

398 定数に前回届かなかったため

399 議会で意見のない人もいるようだから。市内の人口も減ってきているし。

400
人口減に伴い今後税収がなくなる傾向であり、議員報酬等も削減する必要があると考えます。人数は各地区区長会長の人数(15名)程度

で良いと思います。

401 選挙で政策論争を行わないと民意が政策に反映されない。議員定数は現在の半分程度が適切と考える。

402
前回選挙では、定数ギリギリで無投票でした。議員の成り手がいないと思いますので、3名ほど減にしたほうがよいと個人的に思いま

す。

403 人口減少と、少人数でも活動はてきるのではとおもいます

404
１０から１５人　定数を減らして給与を上げる。市議会議員が何をやっているかわからない。ボランティアの区長さんの方が頑張って

いると思います。

405 人数だけで内容はどうなんでしょう。年齢の高い方ばかりな気がします。

406 何をしているのかわからない

407 隣市より多いが、その必要性が分からない。経費削減。

408 恵那市が18人だから、減らす事が出来て予算も減らす事が出来る。

409 議員の役割分担が不明瞭なので、1割削減をされたい。

410 立候補する方も減ってきてると感じ、地区に1人程度で良いのでは？

411 人口も減ってきているから。

412 人口規模に対し多い気がする。半分でも良い。議員が市民の代表として何をしてくれているのかわからない。

413 税金の削減

414 １５人で充分

415 人口からみると議員が多いと思う

416 無駄に多い

417 経費削減 水道事業への財政よる費用負担等 形式にとらわれない議会運営

418 働いているかどうか、見えない人がいる。（すくなくとも市民に対して、自分の仕事実績をあげられない人はいらない。）

419 定数20人各地区そんなに多くいらない

420 人口は減っているのだから議員も減らした方が良い。

421 多すぎる。減らした分の税金を子育て以外の市民にも還元するべき。とにかく物価が上がる一方で何かしらの還元がいると思う

422 人口が減っているから。今後も増える見とうしも無いと思うから。

423 人口に対して議員の数が多い10人で良い

424 公約口ばかりで行動がみられず税金の無駄　知り合い企業優先で市民のために働く方が少ない

425 人口が減っているので、それに合わせて議員数も減らすべきではないでしょうか。

426 いまいち何をしているかがわからない。結果が形として出てない方へ報酬が出ている気がする。

427 無投票当選を無くすため。

428 経費削減

429 実際に何をしてるか見えてこない。

430 議員活動 何をやっているのかまるで分からない。

431 節税のため

432 税金の無駄になる。

433 人数を減らして、議員報酬を上げる

434 同規模団体と比較して多い

435 各地区一人で大丈夫だと思う

436 役に立っていないから、沢山いても

437 15人、議員が多すぎる。概ねざっくりで各地区から1人とした

438
先般の市議会議員選挙で無投票での選挙になった。そのことは担い手の減少などが理由として挙げられが無投票で選ばれた議員が多く

所属している議会より、投票によって選ばれた議員が活動している議会の方がより価値のあるものであると考えるから

439 16

440
減らした分の報酬を他の議員の報酬に配分し、若年層で議員になりたいと思っているが、年収が低いために躊躇している人が立候補し

やすくするため。

441 人口減少に伴い議員の人件費も削減する必要があるため

442 前回の市議会議員選挙は、無投票であったことからも市民の民意と審判を受けてない

443 手賀野、駒場、中津川、坂本、苗木、落合、神坂、阿木、山口、坂下、川上、福岡、付知、加子母、蛭川で15人はどうでしょうか。
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444 経費削減、能力のない市議の抹消。

445 現在の三分の二程度　単純に多過ぎる。

446 人数は15人、定例議会で質問されない議員が多く見られる。質問されない人は退任して欲しいです。

447

人数ではなく、中身の問題だと思う。国からもらえる補助金に積極的に取り組み各地域に資金を落とし込むという当たり前のことが

できる市議会議員がいれば良いと思う。末端の人間まで市を盛り上げることを考える、そういった考え待てるように動かせる人間が

議員になることが大事である

448
立候補者が減り、無投票当選に成りつつあるため。また、人口に対して議員が多いと思う。議員より市職員を増やした方が行政サービ

スは向上すると思う。議員数は現状の2/3で十分では。

449

無投票であるが故に、民意が反映されているわけでも無い。 質の低い議員が増えた 議会を傍聴していても質問はするが、ただ聞いて

みただけの様な質問を繰り返している議員が4名いる 少し調べれば分かる事柄ですら理解もせず質問している議員もいる  4名減とし、

その浮いた報酬から残りの17名の議員報酬を3万程度増額すればよい 給料ではなく報酬なので、生活を保証する額の確保は必要ない

が、議員になりたいと思える報酬額は必要であろう これだけで、全体の議員報酬は毎月100万円程度浮いてくると思う  次も、もし無

投票となるであれば、それは現議員が自分達の保身の為に適正な議員数に削減しなかったからだ。と言われとても恥ずかしい事であ

る

450
地域の代表となっている。市会議員はどこから選出されようが、市全体を見ていく必要がある。市民の要望などはAIなどの利用でカ

バーできる部分も多々あると考える

451 人口の割に 議員が多すぎるから

452
議員の給与がもったいない。議員は半減または、議員定数そのままでいいが、支払う議員給与を半減。議員はボランティアです。浮

いた費用を福祉とかに利用して頂きたい

453 多治見市ほどの規模もないのに同程度の定数は必要ない。せいぜい18が適当。

454 15人，報酬アップして副業としてでなく，しっかりと働いて欲しいです，

455

現在の市議は、各地域（特に旧恵北地区）の代表という意識が強すぎる。市議なので中津川市全体という大局的な考えをもっていただ

きたい。全体が良くなる為には自身の地域がある程度不便を被っても仕方がない、くらいの考えを持っていただきたい。また前回選挙

も無投票と成り手も少なくなっている。議員数を減らして議員報酬をアップするべきである。極端な話、議員数を半分で報酬を倍でも

良いかと思う。

456 人口減少が進む中で議員定数が減らないのはおかしい

457 中津川市の人口も減っていますし考え直す時期かと思います。15名くらいで建設的な意見を話しあって頂きたいです。

458 人口に見合った適切な議員数にしてほしい。現在の議員さんたちがどんな政策をしているのかも不明。

459

現在の半分くらいに抑えた方が良いと思います。デジタル社会の今、事務のお仕事も効率化されていると思いますし、市民に還元され

るお金が多い方が皆さん喜ばれると思います。アンケートをとって頂きありがとうございました。市民の声が少しでも市長さんや議員

さんに届けばと思います。よろしくお願いします。

460
人数は10人で良い。なぜならば人口も減り議員報酬の予算を市民に使って欲しい。議員が多いからと言っても市民の生活は良くなり

ません

461
前回の無投票の結果がすべて。地域の声を聞き届けるという熱意が伝わってこない。このことが行政職員の姿勢にも現れてしまってい

る。

462

人口減少に伴い議員数も減らしてきていると思うが、昨今の議会運営を拝見していると活発な議論は見受けられず、市政一般質問にお

いても特定の議員のみが各定例会で行っている（行なっていても活発な議論は見受けられない）ことを鑑みると、議員数はもっと削減

し、その分議員報酬を増やして、有能な人材により運営することが望ましい姿ではないか。市議会議員一本で生計を立てなれるくらい

の報酬でなければ、有能な人材は確保できないのではないか。人口減少に見合った議員数の設定の必要性は理解できるが、人件費が

膨らんだとしても機能する議会を目指すべきと考える。

463
「お住まいの地域を教えてください」 にある地域に1名が理想的です。地域を選挙区として代表者として選出する、12名となる。会社

や政党の代表者は市議会には必要無し。

464 全国他市の人口規模定数から見ても多すぎる。議会活動で議員が何をしているかアピールもない。15名以下でいい

465 人口減少により当然議員数も減らすべきである。

466

８人でいい　人口減っているのに多い　議員は１３日くらい議会にでてしさつを市にいったりほかにも細かい作業はあるかもしれな

いが介護や農業の仕事にくらべて体ヤメンタル経済面では待遇がよく給料もおおい税金で使われてるからちゃんと仕事をしているなら

いいが疑問におもうこともおおい利権もつかえるからしっかりしたひとを厳選してほしい税金はきつくてみんながやりたがらない仕事

をしてくれてる人により多く使ってほしい選挙も税金かかるから選挙管理で座っているだけで税金もらってる人には嫌悪する今の時代

デジタルカメラが進んでいるのでネットで選挙もいいと思う

467 議会でにて一番大切な一般質疑等をしていない議員もおり多すぎます。各地区１名程度の定数で十分です。

468 議員の仕事が見えない。定数を減らし報酬を上げ、市政に貢献できる人物が必要。

469 無投票だったから15人くらいにすると良い

470 21人もいて中津川市がよくなったと感じたことがない、情報発信もできないような老害に税金を使う必要性を感じない。

471 人数は18人。Ｒ５年４月に行われた市議会議員選挙が無投票になったから。

472 割れているときがあった

473 今の人数より減らしても十分議会の機能は成り立つと思うから、今より5人減らしてもよい

13



474 人口減少

475

先ずは、18人にすべきです。前回の選挙に対する立候補を見ても削減せざるをえない。広く公論を聞く役割と共に、セクショナリズム

に陥ること無く、地域と市全体の未来を考えうる知見を求めるがなかなか難しい。市民のレベル以上にはならないと思うが故に、可能

な限り少なくするべきである。三権の1つではあるが、今その見識が問われている  。個人としては職業的ではなく、ボランティア的な

質と数が望ましい。

476
市議会議員は「オラがムラの先生様」として働くのではなく、中津川市全体を見て仕事をしてほしい。そのためにも、地域の利害を代

表する議員が当選出来る定数より、広く支持を得られなければ当選出来ない定数が望ましいと考える。

477 市政がしっかりしているので、市義の必要性は低いと思います。

478

基本的な考え方 	•	地域の声をしっかりと反映させるために、一定数の議員は必要。 	•	しかし、現在の仕組みをそのまま維持するのでは

なく、工夫やテクノロジーを活用し、より効率的・効果的な運営をすべき。  具体的な提案・改善策 	1.	デジタル技術の活用 	•	オンライ

ン会議や電子投票の導入で、物理的な会議の負担を軽減し、迅速な意思決定を可能に。 	•	AIやデータ分析を活用し、住民の意見をより

正確に反映。 	2.	議員の役割の明確化・分業 	•	議員の専門性を活かし、政策ごとに分担を明確にすることで、効率化を図る。 	•	住民との

直接対話を強化するため、市民参加型の意思決定プロセスを増やす。 	3.	議員数の適正化 	•	一律に削減するのではなく、地域の人口・課

題に応じた適正な定数を検討。 	

479
市議の方は市議会以外にどんな活動をしているのですか？そんなに活動していないのでしたら税金の無駄です15人くらいでいいと思い

ます

480
議員内で会派があり、賛成反対が会派ごとに統一されている事は、ただ与党意見の数的優位を推し進めているだけ。質問もしない頭数

だけの議員は一般質問を一覧表にしたら分かります。減らさない理由が分かりません。

481 区長、自治会長などである程度、対応出来る。

482 無投票が続けば、議員の質が落ちると思うから。現在でさえ、市民の代表として疑わしい議員が数名いる。

483 15人　ほぼ無活動　名誉職の方々がいる

484

岐阜県市議会議員の定数は、全国中央値からは若干高い、8万人/市人口に対して20.3人などの資料があるが、『市民の声を姿勢に反映

させる』市議会議員として報酬の見直し、議員数の削減を含めて議員定数特別委員会(外部委員を含めるとともに座長は外部委員とし

て)で①首長へのチェック機能(議会での質問、議員活動報告など)②無投票(なり手不足)③議会運営上の課題など検討セグメントを明確

にして検討していただきたい。アンケート冒頭に定数の削減だけでなく議会運営上抱えている課題の補足説明があって良いのでは、議

員定数の是非及び且つ削減の根拠を示せはなどは少し乱暴ではないでしょうか、しかしあえて言うのであれば市政73年？、今後を見

据えて更なる効率的な運営の観点から若い方にも市議会議員に挑戦できる様に報酬の見直し及び活発な議会運営に向けて(検証が必要)

議員数の削減を前提に見直しを行う。市民の声を姿勢に反映させる為に13対象地区(中津地区3名)とし15名(地区1名は限定とはしない)

からの定員と報酬の検証してはいかがでしょうか。

485 選挙で選べるべきである。定数を減らし給与を減らす。15、6人が良い。

486 無投票ではなく、選挙で選びたいから

487 なんでも反対するだけの議員は要らないです。中津川市をより良くしようと新しい発想をだして頑張ってもらいたいです。

488 議会に出席してもほとんど発言しない議員が大勢いる。●●から出ている議員もどういう活動をしているか全然わからない。

489 多治見市が21人なので人口比でいうと15人が適正定数

490

議員は0人。　もはや議員は必要なき時代と思います。　地元選出議員の存在感が無く、必要性を感じない。　市への要望、質問等あ

れば直接言えば事足りるので、旧来の議員さんを通して住民の声を届けてもらうことは、もう古い。議員関連予算を少子化対策等、子

育てに回しましょう。

491

給料も高く議会中居眠りをしていたり一度も質問しない議員は要らない。以前に任期中亡くなったくなった議員が居て１人少なくても

やって行けたから2人位減らしてもやれると思います。給料を半分にしてボーナスは無し。本当に中津川市の為に働きたい人がなるべ

き。

492 あまりにもレベルが低い議員がいる

493 議員の品質が悪い

494 質の高い市議会とするため

495 21人でないといけない理由がわからない。16人ぐらいでいいのでは。財源削減。

496 18人　理由は議員報酬を他に回す為

497 人数が多いから仕事が進むという訳でもない。議員さんのいる地域にかたよりがあり やって欲しい事がなかなか伝わらない。

498
ある程度の人数は必要だと思いますが、人数を減らしつつ、報酬や手当を充実するべきだと考えます。専業の生業として成り立つよう

な報酬が得られる「職業」とし、質の良い議員が生まれやすい環境を作るべきだと思います。

499
今回は選挙もなく全員当選してしまった。やはりしっかり選挙をして市の為に働いてくれる人だけにして欲しい。もっと中津川市を良

くして欲しい。いい市だと思うけどもったいない所がほんとに多いです。もっと住みたくなる死にしたい

500
財政と将来の中津川市のビジョンを踏まえて削減するべきと思いますが、高齢化率の高い市議会では楽しみがない、若い人が政治に参

加できる状況、歳費up企業並みの年金保険制度、旅費も検討すべきと思います。

501 老害が多すぎる

502

人口減少・議員の高齢化率が高い・若い人が政治に無関心しすぎる。財政が厳しいなか常任委員会を統合し委員会の数を減らし委員会

をまたぐ配置が必要です。又活動するには移動時間、等々の交通費は支払べき。よって議員数は１７名で良い歳費は800万以上が適当

そうすれば若い人が興味を示す。以上
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503 各議員さんの活動内容がよくわからない。

504
市議さんにはもっと真剣に働いてほしい。そのためにはもっと給料を高くし、真剣に働いてもらいたい。何もせずに給料をもらってい

る議員が多すぎる。

505 議員の活動差異が多すぎる、評価、実績方法の明確化が必要と考える

506 人口に比例した数値にすべき。

507 15名程度

508 20人くらい　人口も減っているから

509

1又は2名減。人口減少傾向の中、前回の選挙結果を捉えた場合、あるべき選挙の姿であるとは思えません。議会にも定年制の導入

や、選出エリアへの利益誘導型の考え方は候補者、選挙民双方共に改めるべき。選出域だけでなく広域に亘る視点を持っていただけ

るよう定数を減らした方が良いと考える。

510 働いていない議員が多い

511
落選する候補者がいない選挙は適切な議員定数とは言えない。候補者の２割ぐらいが落選する議員定数が選挙としては好ましいと思

う。

512
少数精鋭での運営。人数多いと肩書きだけでの人が出てくる。無駄に多くするよりも減らして仕事させるべき。声が届きにくいと指摘

あると思うが、効率の問題とやる気にある。あと、経費削減し市への市民の要望処理にまわすべきではないか？

513 人口減の為　19人

514 人口減の為　　19人

515
●●、その他老害ですよ！役に立ってない。●●さん●●さんみたいに市民に耳を傾けれる、行動力のある人ならまだしも、駄目だ駄

目、言うだけ口だけの方はへらしたほうがよいのでは

516 定員を減らして、報酬を増やす事で議員のなり手不足解消、資質向上につながると思う。

517
議会には出ているようだがこれといった活動が見られない。また同級生、知人などからの要望で動かれる方もみえるようで、公平性

にかけるような気がします。

518
実際に何をされているのか疑問に思う。正式な名称は忘れてしまったが、市民との対話集会？で居眠りをされている方を見て不信に感

じた事もある。

519
年収と成果が釣り合っていない議員もいる。人口が減っているのであれば議員も減らすべき。もし議員を増やすことで市民が増えるの

であれば減らす必要はない。

520
70歳定年制にしてみては？若い力を市政に反映させて欲しい。高齢の議員は口だけで何もしない人もいるからハッキリ言って税金の

無駄。

521
地域15に対して21は多い。また、２１人もいるとサボる人もいるから１５人程度にへらしてはどうか。２１人もいるのに何も暮らし

が良くならないから。

522

専門的な知識もないような名前だけの地域議員が多すぎる。また、市議会議員も定年制を導入しては如何でしょうか？亡くなるほどの

高齢になるまで、やるべきではないと思いますし、また、選挙期間中にですら腰が痛くて、選挙カーに乗るのもしんどい方まで過去に

はいました。そうなる前に、引退して頂いてお孫さんとご旅行などに行っていただいた方が良いと思います。減らす事によって、市議

会議員の有能な人材としての篩にかけるべきだと考えます。市議会議員は、半数11人にして、その分、有識者枠（議決権なし、または

全員で2-3票程度）として、区長会から2名や、リニア専門や観光、次世代など専門委員を選定してはどうでしょうか？

523 旧町村を単位とする地域代表制を取り入れるべきと考えます。各地域の基礎数を確保したうえで定数削減を実施するべきと考えます。

524 市の規模に対して議員が多いと思います。議員の数を減らして手当を増やしても良いと思います。

525
各議員の活動状況が分からない。日々市民のために余さず活動していないのでは？全議員が常に無駄なく仕事を行って頂くならば現在

の議員数は削減出来と思う。5名は削減可能と考える。是非、税金を市民、皆さまに有効活用願いたい。

526

絶対減らすべきです！！２１人は多過ぎるし、市議会議員の仕事をきっちりしている方はごくわずかしかいないと思います。半分に減

らしてもいいと思います。地域の困りごとは区長さんに聞いてもらい、区長さんが市役所に伝えて頂き解決したので市会議員の人には

言わないし、自分の地域がどなたが地域を守ってくれているか知らないしわかりません。

527 一人一人の議員が日々どんな活動してるか分かりづらい。高齢な方も多いので年齢制限した方がよい。

528
人口減少時代に即した議員定数でよい。１５〜１８人程度で良いと考える。市議会議員（現在）２１人であるが全市１区で有るので

しない全域に目を向けて活力有る地域づくりにすべきと考える。

529 市民の数が減っているから

530 現在の中津川市の人口から他の市と比較してみても多いと思う。

531
人口減少している折、議員定数も当然少なくすべき。１５〜１７名くらいがよいのではないかと思う。人数については根拠はありませ

ん。

532 人口減に対応する

533 人口が減ればその分減らしたほうが良い

534 人数の問題ではなく、男女差や高齢が問題だと思います、もう少し次世代の事を考えなければいけないと思います

535 選挙で無投票の現状を見ると健全ではない気がします。（３人減で）
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536
前回の市議選挙を考えると減らした方がよい。定数は10人で良い。市議の必要性がない。地域で何をしているか分からない。市議にお

願いしても解決しない。

537

この物価高に住民は苦慮しております。高齢化も過疎化も進んでいます。市独自の魅力ある政策を住民で知恵を出し、インターネット

を活用、リニアに合わせスマート改革、新しい町作りを提案します。よって古い形にこだわらず省ける所は省く。（人員削減、若い

息吹を提案致します。）

538 多くいるメリットがわからない

539 １５人少数で頑張ってもらいたいと思います。

540
現在の市議会議員は自身が当選することしか考えておらず、市のためになっていない。そんな議員ばかりなら減らした方がよい。議会

だよりも無駄。中津川市の広報（広報なかつがわ）と一緒にすべき。自治体役員が配るのも大変である。

541
人数はいるが、一般質問する人はいつも限られている。一年に１回も質問しない人もあり、歳費どろぼうかと思うときもある。減らし

て活動や委員会を活発にしてもらいたい

542 そんなにいらない。　１５人でいいです。２１人もいると無駄です。
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